

## Jahresbericht 2016/17

### **Ausstellung 2016/17, zwölfte Ausstellung: Aus Schilthorn wird Piz Gloria**

Von Ostern bis Ende November zeigte das Minimuseum Mürren (MMM) die Ausstellung **Aus Schilthorn wird Piz Gloria**. Die Schilthornbahn hat die Ausstellung wie auch die Produktion des Booklets ermöglicht und dem MMM ihr umfangreiches Bildarchiv zu Verfügung gestellt. Wir danken! Theresa Bonanomi hat ebenfalls sehr viel Bildmaterial dazu geliefert.

### **Die Website 'minimuseummürren.ch'**

Wir dokumentieren noch immer alle Ausstellungen auf unserer Website:

[www.minimuseummürren.ch](http://www.minimuseummürren.ch).

**Booklet:** Das Booklet der jeweiligen Ausstellung des MMM wurde vor einigen Jahren in den Sammlungen der Nationalbibliotheken der Schweiz und Deutschland aufgenommen.

### **Kommunikation**

Mürrentourismus wie auch die Volkswirtschaft Berner Oberland publizieren die Ausstellungen nun im Veranstaltungskalender. In der VAG-Zeitung erscheinen immer sehr gute Artikel über das MMM. Angekündigt werden die Veranstaltungen auch in der Berner Kulturagenda (BKA).

### **Veränderte Situation in der Museumslandschaft und Privatisierung von Ausstellungsmaterial**

Die plötzliche Neuverteilung von Bundesgeldern betrifft auch das Minimuseum.

Mit der Kürzung der Subventionen durch den Bund sind das Weiterbestehen des Sportmuseums wie des Alpines Museum der Schweiz in Frage gestellt. In den letzten Jahren wurde das Minimuseum von beiden Institutionen sehr freundlich mit Ausstellungsmaterial unterstützt. Recherchen und auszuleihendes Material müssen von nun an zum vollen Preis bezahlt werden. Derartige Kosten können vom Minimuseum aber nicht übernommen werden. Beim Sportmuseum geht es dabei vor allem um Material, welches von Mürnern vor vielen Jahren dem Sportmuseum Mürren übergeben wurde.

Bisher ist es bereits so, dass Bildmaterial von der Bibliothek der Burgergemeinde, vom Staatsarchiv Kanton Bern, von Telepool und Keystone zum Teil nur zu sehr hohen Nutzungsgebühren verwendet werden kann.

### **Ausblick**

2017/18 zeigen wir die Ausstellung **Aufbruch – Die 60er Jahre in Mürren** mit einem Begleitprogramm, welches im Hotel Regina stattfindet.

### **Wir danken allen ganz herzlich**

Für die zur Verfügungstellung der Schaufenster danken wir allen Personen und Unternehmungen.

Den Vereinsmitgliedern für ihre Treue. Allen Beteiligten für die Gestaltung des Wagens für den Dorfumzug, insbesondere Heinz Gertsch und Linus Fetz, allen Sponsoren und dem Atelier Bundi / Definitiv Design AG für die Gestaltung der Karte und Plakate.

## **Der Vorstand vom MiniMuseumMürren**

Einen grossen Dank an unseren Vereinsvorstand: Heinz Gertsch, Vizepräsident, Silvia von Allmen, Sekretärin, Alfred Kohli, Kassier, Annemarie Goetschi und Patrick Feuz.

Auch unserer Revisorin Monika Abegglen danken wir. Sie wird das Amt auch weiterhin ausüben.

Mürren, 29. Dezember 2017

Gisela Vollmer, Präsidentin